

東近江
森の
博覧会

遊ぶ・知る・魅せる そして、味わう！ 体験を通して 自然に触れよう！

「東近江 森の博覧会」が今月の13日（日）に、
河辺いきものの森で行われます！

東近江にある森林や、その森林が育む川が持つ魅力や価値を紹介することで、森林と人との関わりを取り戻し、または生み出すきっかけを作ることを目的として開催されます。

開催にあたり、東近江の森や川に関わる人たちがたくさん集まって準備をすすめています。

今年の博覧会のテーマは「あそぼう」！
森の中で秘密基地を作ったり、ロープと滑車を使い大きな木にのぼったり、昔遊びの竹馬やコマ回しに挑戦したり、自分たちで木のジャングルジムを作ったり、のこぎりやナイフを使って工作したり！他にも、プロによる木の伐採や、生き物の専門家に質問したり、クイズを解きながら東近江の自然を知ったり！薪ストーブで暖をとりながら、お茶を飲んだり、熟々の猪肉の大なべや炊きたてごはん、炭火で焼いたイワナを食べて、おなかから温まったり！

楽しみながら、東近江の自然を
知ってもらえればと思っています！
ぜひみなさん、お越しください！！

2015年
12月13日(日)
10:00～15:00

雨天決行



モリイコ！のこどもたち

モリイコ7回目の活動は、「たき火でごはん！」朝からみんなで力を合わせて、お昼ごはんを作りました。具材を包丁で切ったり、炊いたお米をつぶして五平餅を作り、自分たちで起こしたたき火で焼いて作りました。みんな「美味しいっ！」と自分たちで作ったご飯を平らげていました。

昼からは、森たんけん！今回は子どもたちが主導の班行動で、隊長はカメラマンとしてついていきました。落ち葉で遊んだり、木の実を見つけたりとつても楽しそうでした。



モリイコ！Sの7回目は、たき火特訓でした！1つ目マッチの練習は何回やっても子どもたちは楽しそうです。2つ目は普段の活動では使わない新聞紙を小枝の代わりに使ったたき火などに挑戦しました！

お昼休憩を挟んで午後からは宝探し形式でたき火に必要な道具や薪を探りに行きました。そして午前や今までの経験を活かして、ばっちり火をつけることに成功し、美味しいご褒美を堪能しました！！

● 11月の作業だより

第2土曜日（11月14日） 20人

雨風が強かったため、屋根の下での作業でした。

① 丸太のベンチ作り

12月13日に行う森の博覧会のために、スギの丸太を製材して、ベンチを10基作りました（下写真）。

② お昼ごはん作り

日中もだいぶ冷えてきたので、シチューで温まりました。



11月観察会

11月に入っても冷え込みが弱く、紅葉がなかなか進みませんが、着実に森の中は秋に移り変わってきました。



秋といえば紅葉！森の中に色鮮やかな落ち葉を見に行こうとしたら、風がビュービュー吹いてきたので今月は室内での観察会でした。テーマは「葉っぱでアート！落ち葉バージョン」。事前に集めておいた色とりどりの落ち葉を使って、2チームに分かれてそれぞれ季節のお題にあった作品を作りました。お題は「トンボ」と「モミジ」！「葉っぱでモミジ？」「モミジの葉っぱ貼ったらしまいやん」と言いつつも、さすが遊林会メンバーです。葉っぱを幾重にも重ねてモミジの葉っぱのグラデーションを表現したり、トンボが夕焼けの中を飛んでいるように背景も作ったり等、わずかな時間で見事な作品に仕上がりました。年内までネイチャーセンターに展示していますので、ぜひご覧下さい。



梵釈寺（11月5日） 5人

今回の梵釈寺の裏山での作業は枯れ木の伐採。すっきりした景色になり地元の方も感激の一日でした。

木ままクラブ（11月19日） 6人

土曜日の作業で作ったベンチの仕上げをしました。森の博覧会で活躍してもらいましょう！

第4水曜日（11月25日） 16人

紅葉直前のモミジの林で、散策路の整備をしました。例年12月の始めが見頃です。360° 紅く染まったモミジの中を歩く事ができますよ。

12月の活動日と作業予定

12/3 (木)	木ままクラブ 竹林整備など
12/12 (土)	博覧会 前日準備 草刈りなど
12/17 (木)	蒲生 岡本 梵釈寺 続き
12/23 (祝・水)	竹林整備

朝 9:00～（遅刻可）
第2土曜日は、9:00より
1時間ほど観察会を行います



お餅つきは来年1月9日に延期です！

毎年、12月の第2土曜日に行っていた、お餅つきですが、今年は森の博覧会前日準備で森がバタバタしているため、来年1発目の遊林会の活動日である、1月9日に延期することにしました！急な変更で申し訳ありませんが、よろしくお願いします！



クリスマスコンサート 12月19日（土）！

チケット好評発売中です♪

お問合せは、0748-20-5211まで

編集後記

昨年の12月に通信の紙面をリニューアルし、気づけばあっという間に一年が経ちました。学校の対応はだいぶ落ち着きましたが、森の博覧会にむけ、まだまだ忙しい日々が続きそうです。12月にもなると定時で帰るときでも森を歩くときはライトが必要です。コンサートに来られる方は、外灯をつけますが、ライトがあると心強いですよ！

（吉岡）

【発行者】

特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良

〒527-0003
滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきものの森内
電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp